

Taddei pide a PAN y PT no reducir los 37.7 mil mdp que solicitará para 2024

ALMA E. MUÑOZ Y
NÉSTOR JIMÉNEZ

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, confió en que la Cámara de Diputados "tome la decisión correcta" sobre el presupuesto que requiere el organismo para el proceso electoral de 2024.

Será el más complejo de la historia de México, destacó, "porque es la consolidación del sistema nacional de elecciones, aprobado en 2014".

Al acudir como invitada a la plenaria de los senadores del PAN, y posteriormente a la de los legisladores del PT, manifestó que esperan que el presupuesto sea "comprendido a cabalidad y tengamos la capacidad de transmitir la importancia de cada una de las cifras establecidas" a los diputados. Y ellos, a su vez, agregó, "puedan entenderlo y asimilarlo, tal cual lo estamos transmitiendo".

Según el anteproyecto de presupuesto, el INE solicitará 37 mil 769 millones de pesos, de los cuales 23 mil 746 millones serían para la operación del instituto; 10 mil millones, prerrogativas de los partidos, y 3 mil 500 millones como presupuesto precautorio, en caso de que se requiera hacer una consulta popular y comicios extraordinarios.

Taddei explicó ayer a panistas y petistas "los retos que vamos a enfrentar en el proceso electoral 23-24". Uno de ellos, sostuvo, es elevar la participación ciudadana.

Aclaró que en los dos encuentros de ayer no gestionó que se evite la reducción de los recursos solicitados, pues "confío mucho en la responsabilidad de los partidos representados en la Cámara de Diputados".

También, consideró que es "la oportunidad para abrir las puertas de la comunicación con todas las fuerzas políticas del país". Este jueves acudirá a la plenaria de Morena.

—El Presidente de la República dice que deben disminuir gastos en instituciones como el INE.

—Independientemente de cualquier situación, hay que tener claridad de que el proceso electoral 23-24 sí es el más complejo en la historia.

Además de la elección presidencial, expuso, se renovarán el Senado y la Cámara de Diputados, 31 congresos locales —excepto Coahuila— y nueve gubernaturas.

Señaló que es necesario considerar la impresión de 520 millones de boletas, ya que se espera un padrón de 98 millones y la colocación de 170 mil casillas. Es decir, "no estamos hablando de un operativo pequeño en un estado, es todo el país".

Taddei confía en que diputados no recorten a INE

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

LA CONSEJERA presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, confió en que la Cámara de Diputados tome la decisión correcta y evite recortar el presupuesto que solicitó para el proceso electoral de 2024.

Entrevistada en el contexto de su participación en la continuación de los trabajos de la plenaria de los senadores del PAN, dijo que es evidente que la determinación final está en manos de los legisladores, a quienes pidió que comprendan.

"Nosotros esperamos que sea comprendido en su cabalidad el presupuesto, la decisión la sabemos todos, ustedes, nosotros, la sociedad completa, está en las manos de la Cámara de Diputados, nosotros esperamos que sea la decisión correcta para el proceso electoral", declaró.

EL INE REALIZÓ un Anteproyecto de Presupuesto para el ejercicio fiscal del 2024, por un monto total de 23 mil 757 millones 453 mil 846 pesos.

Eltip

Aseguró que, en su momento, buscarán explicar en San Lázaro las dimensiones del proceso electoral que se llevará a cabo, porque además de que será a nivel federal, también tendrán comicios los 32 estados, porque se renovarán nueve gubernaturas y 31 Congresos locales.

"No es un proceso menor, y no sólo por su tamaño, como hemos venido repitiendo en el instituto, es el proceso más grande de la historia y este es el más complejo, porque es la consolidación del sistema nacional de elecciones aprobado en el 2014, no es un proceso menor, está todo el país en proceso electoral.

"Nada más para tener una idea 520 millones de boletas se estarán imprimiendo para eso proceso, nada más dimensionemos el tamaño y la importancia del proceso que está por venir, 98 millones de electores, 170 mil casillas por colocarse, no estamos hablando de algo pequeño en un estado, esa complejidad es a la que referimos", expresó.

Taddei resaltó que la plenaria de los senadores del PAN es la primera a la que es invitada y señaló que participará en todos los encuentros a los que sea convocada, como parte del nuevo ciclo de gestión institucional y con el propósito de mantener un diálogo permanente, respetuoso y transparente con todas las fuerzas políticas del país.

"Desde el INE siempre estarán las puertas abiertas para todas las fuerzas políticas. Es la primera reunión plenaria a la que somos invitados, a partir de la que nos invitan a otras, entonces acudiremos a otras invitaciones", comentó.



“

NOSOTROS esperamos que sea comprendido en su cabalidad el presupuesto, la decisión la sabemos todos, ustedes, nosotros, la sociedad completa

Guadalupe Taddei

Consejera presidenta del INE

”